



Un policía tropieza al intentar huir de las emanaciones del Volcán del Fuego, ayer en San Miguel Los Lotes (Guatemala). / REUTERS

Trump asegura que puede perdonarse a sí mismo por la trama rusa

JOAN FAUS, **Washington**
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró ayer que tiene capacidad de aprobar un indulto para él mismo si es condenado en la investigación de la trama rusa. “Tengo el derecho absoluto de perdonarme a mí mismo, pero ¿por qué haría eso cuando no he hecho nada malo?”, escribió en Twitter el mandatario acerca del caso sobre la supuesta vinculación de su campaña presidencial en 2016 con el Kremlin. **PÁGINA 5**

La violenta erupción del Volcán del Fuego arrasa el sur de Guatemala

El desastre natural deja varias decenas de muertos, casi 50 heridos, 3.200 evacuados y tres aldeas sepultadas

JOSÉ ELÍAS, **Ciudad de Guatemala**
La violenta erupción del Volcán del Fuego, en el sur de Guatemala, registrada en la tarde del domingo, ha sumido al país en el dolor y la incertidumbre. La cifra de fallecidos (establecida en un primer momento en la treintena) y de heridos fue aumentando

con el paso de las horas. En la tarde de ayer se contabilizaban al menos 62 muertos, casi medio centenar de heridos y 3.200 evacuados de un total de 1,7 millones de ciudadanos afectados por el suceso, según la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres. La tragedia —la

erupción del domingo es la más fuerte que registra el cono desde 1974— dejó al menos tres aldeas sepultadas bajo varias toneladas de ceniza. La lluvia de polvo afectó al menos a cinco departamentos, lo que conlleva el riesgo de contaminación del agua potable en estas zonas. **PÁGINA 8**

El autor de las fotos del asesinato del político recuerda la noche que acabó con la esperanza de la izquierda de EE UU

Medio siglo sin Robert Kennedy

P. X. DE SANDOVAL, **Los Ángeles**
El 4 de junio de 1968, Boris Yaro ni siquiera tenía que estar en el Hotel Ambassador de Los Ángeles. Pasó a tomar algunas fotos a título personal, no para el periódico en que trabajaba, de la celebración de la victoria en las primarias demócratas de Robert Kenne-

dy, el hombre que en meses montó una campaña a la izquierda del partido dirigiéndose a los pobres, las minorías y los opuestos a la guerra de Vietnam. Yaro fue uno de los tres fotógrafos que estaban frente al senador cuando fue asesinado. 50 años después, cuenta la tragedia a EL PAÍS. **PÁGINA 13**



JOSÉ ADÁN AGUERRI
Líder patronal nicaragüense

“Las empresas nos hemos equivocado con el presidente Daniel Ortega”

CARLOS SALINAS, **Managua**
José Adán Aguerrí, presidente del Consejo Superior de la Empresa Privada, la mayor patronal de Nicaragua, ha admitido que el sector privado se equivocó en su relación de connivencia con el presidente Daniel Ortega, cercado por una ola de manifestaciones que exigen su renuncia. “Si hubiera sabido que el resultado iba a ser lo que sucedió a partir del 18 de abril [cuando comenzaron las protestas, cuya represión ha dejado ya un centenar de muertos], no hubiera ido en esa ruta de trabajo [con Ortega]. Jamás”, asegura en entrevista con EL PAÍS. **PÁGINA 9**

México litigará contra EE UU ante la OMC por los aranceles al acero y aluminio

IGNACIO FARIZA, **México**
El Gobierno de Enrique Peña Nieto anunció ayer que demandará ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) los aranceles impuestos por Estados Unidos sobre el acero (25%) y el aluminio (10%) mexicanos. La decisión del Ejecutivo se suma a la expresada la semana pasada —cuando la Administración Trump hizo pública la medida— por Europa y Canadá, a los que también afecta la imposición de las tasas, de recurrir al organismo. **PÁGINA 6**

ADEMÁS

La OEA estudia expulsar a Venezuela

El Gobierno de Nicolás Maduro afirma que no lo pueden sacar de la organización, dado que ya presentó su renuncia en 2017. **P11**



Rafa Márquez jugará a los 39 su quinto Mundial **P30**

El difícil encaje de Costa en el esquema de España **P29**

James y Falcao encabezan la lista de Colombia **P31**